

Alianza por tus Derechos

<http://alianzaportusderechos.org>

VENEZUELA: Un violador no se regenera

La neuropsicóloga Mónica Alfonzo asegura que en el agresor sexual no se da el proceso neuronal de la empatía.

Por Luisana González

Hay actitudes pronunciadas que identifican y diferencian a un abusador y a un pedófilo. Sin embargo, ambos actúan como depredadores sociales.

Para la ciencia un violador no se regenera. Mónica Alfonzo, especialista en neuropsicología, explica que los estudiosos de la conducta humana llegaron a esa conclusión después de décadas de estudios. “Se ha notado que la actitud del sujeto se aloja a nivel del lóbulo frontal, en una parte del cerebro que mide seis milímetros. Allí está la personalidad del humano y se produce el proceso de la empatía. Los agresores sexuales carecen de esa capacidad y por tanto sus posibilidades de reinserción social son pocas”.

Para defender su tesis, Alfonzo acotó que en esa área del cerebro también se procesan los valores que se aprenden de niños, pero en el caso de los violadores las neuronas encargadas de generar los estímulos que activan esos valores o destrezas no funcionan o simplemente el individuo carece de ellas. “Esa situación les impide a los violadores controlar o dominar el impulso sexual”.

La especialista destacó que en ese proceso, el cual se estudia en todos los casos de violación, también puede influir el consumo de alcohol y de drogas, estimulantes del sistema nervioso, como el crack, la cocaína y la heroína.

Su mente

El perfil físico de un violador es imposible de definir, aclaró la neuropsicóloga, sin embargo, se puede identificar sus actitudes de acuerdo a las víctimas, pero generalmente los motiva “su deseo indomitable de poder y control del otro. Si no hay forcejeo no hay excitación y tienden a dejar ir a la víctima. El carácter del agresor es variante. Ellos pueden llegar a golpearlas para que reaccionen como ellos quieren y así poder sentir placer”.

La especialista aclaró que los pedófilos son diferentes. “No son agresivos con sus víctimas. Tienden a ser amorosos y cuidadosos de no dejar marcas físicas que los pueda delatar y quienes conviven con ellos los describen como encantadores. Buscan a esos niños solos, retraídos. No se meten con los que son ‘pilas’, que de una van y acusan. Saben elegir muy bien el territorio que van a pisar”.

Los pedófilos tienden a procurar a niños y niñas entre los cinco y los nueve años. Cuando estos chicos empiezan a crecer y a tomar características sexuales secundarias como la pubertad, los agresores pierden la motivación de seguir abusando de ellos, según Alfonzo.

“Es atípico que un violador ataque a una adolescente de 16 y después quiera una de 28 años. Suelen comportarse como depredadores y se mezclan muy bien en la sociedad. No levantan

sospechas a su alrededor”.

La neuropsicóloga destacó que se tienen estadísticas que apuntan a que de cada ocho niños violados, cinco van a ser violadores de alguna u otra forma; uno se va a suicidar; otro se dedicará a perseguir a los agresores como abogado, policía, juez o consejero de protección; y si existe suerte, de ese grupo solo uno podrá hacerse una vida plena. “Esto es casi una epidemia. Es un patrón conductual que tienen desde la infancia y si tienes ese patrón ya aprendido y aparte de eso las conexiones neuronales están disminuidas, tienes a un violador en potencia”.

“Es atípico que un violador ataque a una adolescente de 16 y después quiera una de 28 años. Suelen comportarse como depredadores y se mezclan muy bien en la sociedad. No levantan sospechas a su alrededor”.

Mónica Alfonzo. Especialista en neuropsicología

Perfil

Nombre: Mónica Alejandra Alfonzo da Silveira.

Fecha y lugar de nacimiento: Nació el 21 de abril de 1968.

Edad: 46 años.

Se graduó en 1987 de músico, guitarrista clásica. Estudió Medicina Tradicional China, musicoterapia en Sao Paulo, Brasil; también psicología, neuropsicología y está por terminar una maestría en psicología clínica. Es profesora universitaria. Dicta clases en la Universidad Rafael Urdaneta y Caribbean University, una dependencia de la Universidad del Zulia.

<http://www.laverdad.com/sucesos/52059-un-violador-no-se-regenera.html>

--

Fecha: 12 de mayo de 2014 a las 12:09
